

DRINGLICHKEITSANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



25.02.2025

Dringlichkeitsantrag für die Vollversammlung am 26.02.2025

Mündlicher Bericht des Oberbürgermeisters zur fehlenden Information des Stadtrats über das seit November 2024 anhängige Konkurrentenklageverfahren im Rahmen der Wahl des Kulturreferenten

Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, dem Stadtrat darzulegen, weshalb er den Stadtrat nicht über die seit November 2024 anhängige Konkurrentenklage informiert hat und warum er den Stadtrat nicht spätestens in der Vollversammlung am 05. Februar bei der Beschlussfassung über das frühzeitige Ausscheiden des Amtsinhabers Anton Biebl davon in Kenntnis gesetzt hat.

Begründung

Das Verwaltungsgericht München hat am 19.02.2025 entschieden, dass die Stadt München die Stelle des Kulturreferenten bis auf Weiteres nicht mit dem gewählten Bewerber besetzen darf. Ein anderer, nicht in der Stadtverwaltung Münchens tätiger Bewerber hatte im Rahmen einer Konkurrentenklage gegen die Besetzung des Münchner Kulturreferats bereits im November 2024, also vor fast drei Monaten, eine einstweilige Verfügung zum VG München erhoben, mit dem Ziel der rechtlichen Überprüfung der Referentenwahl für das Kulturreferat.

Das Gericht kritisierte u.a., dass die Stadt nicht ausreichend begründet habe, warum der gewählte Bewerber, der nicht die gesetzlich erforderliche Ausbildung oder relevante Erfahrung hat, zum Bewerberkreis zugelassen wurde, obwohl sich auch mehrere Kandidaten mit der entsprechenden Qualifikation beworben hatten. Zudem wurden Mängel im Auswahlverfahren festgestellt, da die Vorauswahl der Kandidaten den großen Fraktionen im Stadtrat überlassen wurde, was die Bewerbungschancen der anderen Bewerber negativ beeinflusste.

Da der Stadtrat sowohl für die Wahl eines Referenten zuständig ist als auch für Gerichtsverfahren, hat der Stadtrat hier ein Informationsrecht. Dieses wurde offensichtlich nicht beachtet.

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender

Dr. Evelyne Menges

stellv. Fraktionsvorsitzende